

La seigneurie de Dieu sur son royaume

Le mot Seigneur, le mot Roi éternel, le mot Maître suprême, le mot Souverain sont tous des mots qui participent au même attribut de Dieu à savoir sa suprématie souveraine sur sa création.

Si Dieu est réellement le Roi éternel, le Seigneur de sa création et le maître suprême il ne peut y avoir aucune force dans l'univers qui lui soit supérieure et qui lui résiste de quelque façon.

Dieu dans les Écritures affirme qu'il est le maître souverain qui gouverne et dirige le monde par sa providence. Que Dieu soit le maître éternel et suprême sur l'univers lui vient du fait qu'il est le créateur.

Dieu a tout créé par le Fils et tout ce qui a été créé existe pour lui et que toute la création est maintenue en vie par lui. Col 1,16

En tant que Créateur nous, les êtres humains, vivons dans sa création et l'univers est son univers et en tant que Créateur il en est le propriétaire et le Seigneur et il a le droit d'en disposer comme il veut. Deut 10,14; Actes 17,24

Psaume 24:1 A l'Éternel la terre et ce qu'elle renferme, Le monde et ceux qui l'habitent!

Ce verset indique clairement que la terre et tout ce qu'elle contient appartiennent à Dieu, ce qui sous-entend qu'Il peut en disposer comme Il le veut.

Daniel 4:32 Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux que néant:

il agit comme il lui plaît avec l'armée des cieux et avec les habitants de la terre, et il n'y a personne qui résiste à sa main et qui lui dise: Que fais-tu?

Ce verset montre que Dieu agit selon sa volonté aussi bien dans le ciel que sur la terre, et qu'aucune créature ne peut s'opposer à ses actions.

Dès le jardin d'Éden, la séduction de Satan a entraîné l'être humain à contester l'autorité de Dieu sur lui et la manière d'agir de Dieu, Satan lui a suggéré d'être comme Dieu et l'homme l'a cru, et à cause de cela nous avons cette tendance innée dans notre nature pécheresse à nous substituer à Dieu pour déterminer ce qui est bien et mal, ce qui est juste ou pas. **La seigneurie de Dieu est l'attribut de Dieu avec lequel nous avons le plus de difficultés** que Dieu puisse faire et gérer son univers comme il veut nous cause problème.

Si un être créé dans le ciel et sur la terre pouvait s'opposer à Dieu dans ce qu'il a résolu, Dieu cesserait d'être Dieu et il serait manifeste qu'il n'est pas un Dieu tout-puissant, qu'il n'est pas Seigneur et Souverain sur son univers. Toute l'Écriture démontre que Dieu est le Seigneur souverain sur son univers et qu'il gère son univers selon ce qu'il a résolu.

Le livre de de Job et la parabole des ouvriers de la vigne démontrent cette vérité.

Job était un homme intègre et droit selon l'évaluation même de Dieu et Dieu a permis qu'il soit frappé par des épreuves qu'aucun autre homme n'a pu vivre tellement elles étaient extrêmes.

Job a commencé par accepter les épreuves Job 1,21 mais au fur et à mesure il a contesté les raisons de son épreuve, il ne comprenait pas que lui juste à ses yeux soit éprouvé. Ses amis lui disaient qu'il avait sûrement un péché caché pour être éprouvé de la sorte, mais ce n'était pas du tout la raison.

Dieu a eu une conversation avec Job (Job 40,1 et Job 42,1) pour lui faire comprendre qu'il était souverain sur sa vie et qu'il avait le droit en tant que Dieu de permettre les circonstances qu'il voulait pour corriger la conception qu'il avait de Dieu.

Ce que Dieu a voulu faire comprendre à Job c'est qu'il y a une énorme différence entre notre connaissance limitée et sa sagesse et sa connaissance infinies **et les buts qu'il veut atteindre.**

Job a fini par dire : 5 Mon oreille avait entendu parler de toi ; Mais maintenant mon oeil t'a vu.

Job avait entendu parler de Dieu d'une certaine manière (5 Je ne savais de toi que ce qu'on m'avait dit, mais maintenant, c'est de mes yeux que je t'ai vu. (version français courant) Job n'avait pas eu de révélation personnelle de Dieu, il parlait de Dieu à partir de ce qu'il en avait entendu dire. Job a vécu à l'époque d'Abraham, donc il n'avait absolument rien de la Révélation autre que la conception que l'on se faisait de Dieu.

Job avait comme conception de Dieu, que Dieu doit nous traiter selon notre agir : Si on se conduit bien Dieu doit nous bénir et faire arriver de bonnes choses et si on agit mal, Dieu doit nous punir selon nos oeuvres. **Mais qu'arrive-t-il quand nous n'avons rien à nous reprocher et que la souffrance nous atteint? Comment expliquer cela?**

Le vrai but de Dieu en permettant la souffrance dans la vie de Job n'était pas de tester sa persévérance dans la souffrance mais c'était de réformer sa théologie concernant Dieu et sa conception du rôle des œuvres.

Dans le fond Job croyait au salut par les œuvres.

Bien qu'il y ait une part de vérité dans ce que Job croyait que nous récoltons ce que nous semons:

ce principe n'est pas vrai universellement. Les Écritures disent aussi que:

Psa 34,19 Le malheur atteint souvent le juste, Mais l'Éternel l'en délivre toujours.

Quand Job dit : Mais maintenant mon œil t'a vu. Il indique que beaucoup de choses ont changé dans sa compréhension de Dieu. Ce qui a tout changé dans la vie de Job c'est qu'il a reconnu la souveraineté de Dieu sur sa vie. **Il a reconnu que Dieu était souverain sur sa souffrance** et il a arrêté de poser des questions du genre **qu'est-ce que j'ai fait pour mériter cela : question que nous nous posons tous, elle est comme inscrite dans notre nature pécheresse.**

Cette expérience personnelle a bouleversé Job et elle a tout changé l'image qu'il s'était faite de Dieu, Job n'a plus cherché à expliquer tout ce qui lui arrivait et à tout comprendre, mais il a compris qu'il pouvait dorénavant faire confiance à Dieu en tout quelles que soient les circonstances.

La parabole des ouvriers dans la vigne Mat 20,1-16 a d'abord pour but de démontrer qu'en tant que maître de la vigne Dieu a le droit de rémunérer ses ouvriers comme il veut et d'être bon envers qui il veut. Dès 6 h du matin le maître de la vigne sort pour louer des ouvriers et il convient d'un denier c'était le salaire d'une journée de travail il est sorti à 9h / à midi / à 15h / et à 17h / il leur a dit qu'il leur donnerait ce qui est raisonnable.

L'intendant a fait venir tous les ouvriers qui avaient été engagés et comme le maître l'a demandé, il a commencé à les payer en commençant par les derniers ceux qui ont été engagés à 5h le soir, puis 3h l'après-midi, puis midi, puis 9h du matin et enfin ceux qui avaient été engagés à 6h du matin.

Les derniers devaient très surpris d'être payés les premiers.

En recevant leur denier, chacun devait être très surpris de recevoir le salaire d'une journée complète de travail alors qu'il n'avait pas travaillé la journée complète.

Ceux qui avaient été engagés les premiers s'attendaient à recevoir plus et ils ont trouvé injuste de recevoir le même salaire que les ouvriers qui n'avaient pas travaillé toute la journée.

La réponse du maître est stupéfiante : Je veux donner à ce dernier autant qu'à toi.

15 Ne m'est-il pas permis de faire de mon bien ce que je veux ?

Ou vois-tu de mauvais œil que je sois bon ? –

16 Ainsi les derniers seront les premiers, et les premiers seront les derniers.

Jésus veut nous faire comprendre que dans le royaume des cieux puisque c'est son royaume :

c'est lui qui fixe les règles et il fait Dieu 2 choses qui heurtent à un plus haut point notre sens naturel de la justice et de la bonté. Il donne le même salaire à tout le monde et il commence par payer les derniers engagés. Notre nature fonctionne selon le principe de la rétribution, selon les mérites. Tu en fais plus, tu mérites plus, tu en fais moins tu mérites moins. Dieu agit selon la grâce. Dieu a le droit de dispenser sa grâce envers qui il veut sans tenir compte des œuvres. La grâce n'est pas dispensée au mérite, elle est accordée envers ceux qui ne le méritent pas.

La parabole se termine avec cette phrase surprenante: 16 Ainsi les derniers seront les premiers, et les premiers seront les derniers. Une phrase qui heurte notre sens de la justice.

Une application à nous l'Église de Christ de ce principe:

Dans le royaume de Dieu nous sommes selon notre lecture des événements prophétisés parmi les derniers entrés. Les Écritures nous disent que nous serons ressuscités avant tous les saints de l'Ancien Testament qui eux seront ressuscités après les 7 ans de la Grande Tribulation, toujours ce que disent les Écritures dans Dan 12,2

Est-ce que c'est juste que nous les derniers entrés soyons ressuscités avant les saints de l'Ancien Testament avant Abel, Abraham, Isaac, Jacob, Moïse, David et les prophètes?

Dieu dans sa souveraineté a décidé que l'Église, c'est-à-dire ceux qui sont nés de nouveau depuis la Pentecôte seraient l'épouse de Christ et que les justes de l'Ancien Testament seraient comptés parmi les amis de l'Époux (Jean 3,29) et qu'ils participeraient aux noces de l'Agneau en tant qu'invités

Pourquoi Dieu dans sa seigneurie a-t-il voulu les choses ainsi, personne ne le sait, mais une chose est certaine c'est ce que Dieu nous a révélé et c'est ce qu'il va faire parce qu'il est le Dieu souverain.

Questions de réflexion :

- 1. Discutez autour de l'idée que Dieu doit nous traiter selon notre agir et que cette pensée limite l'autorité de Dieu sur nos vies.**
- 2. Quelle est la conception de Dieu que Job a changée après ses épreuves?**
- 3. Dans la parabole des ouvriers de la vigne, montrez comment la façon d'agir du maître heurte notre conception de la justice et de la bonté de Dieu.**

